



Intervención del Primer Ministro Manuel Marrero Cruz en Consejo Intergubernamental Euroasiático (+Video)



Intervención del Primer Ministro Manuel Marrero Cruz en Consejo Intergubernamental Euroasiático. 25-26 de agosto de 2022

Manuel Marrero Cruz, 26 de Agosto de 2022

Excelentísimo señor Akylbek Zaporov, presidente del Gabinete de Ministros de la República Kirguisa,

Excelentísimos Señores Jefes de Gobierno

Distinguidos Jefes de delegaciones:

Agradezco la cordial invitación de la presidencia pro témpore de la Unión Económica Euroasiática, que en esta ocasión es también anfitriona, para participar en este encuentro, que se realiza en un contexto de complejas circunstancias internacionales, marcadas por una crisis económica internacional, por las consecuencias de un periodo de más de dos años de la pandemia de Covid-19 y más recientemente, el conflicto militar en Europa.

Deseo sumarme al reconocimiento manifestado por mis colegas de la Unión Económica Euroasiática sobre el papel que ha desempeñado la República Kirguisa durante este año como presidente pro témpore, así como por el encomiable desempeño para garantizar la realización de este evento por parte de la Comisión Económica Euroasiática y del presidente de su colegio, el Sr. Mijaíl Miasnikóvich.

Permítanme agradecerles, en nombre del pueblo y Gobierno de Cuba, las expresiones de solidaridad y ofrecimientos de ayuda con motivo del reciente incendio ocurrido en la base de supertanqueros de Matanzas, el que ocasionó 16 víctimas mortales, 146 personas lesionadas y cuantiosos daños materiales.

A todos muchas gracias.

Excelencias:

La participación de la República de Cuba como Estado Observador de la Unión Económica Euroasiática es consecuente con las estrategias de desarrollo de mi país. En razón de lo anterior, se trabaja con

dinamismo para ejecutar las tareas que corresponden en esta etapa, a partir de los postulados recogidos en las "Orientaciones Estratégicas para el desarrollo de la Integración hasta el 2025".

Igualmente, se ha dado seguimiento a las acciones acordadas con la Comisión Económica Euroasiática para el cumplimiento del Plan Conjunto de Colaboración para el período 2021-2025, y se avanza en el estudio del marco legal que sustenta las regulaciones y requisitos de la Unión Económica Euroasiática, a fin de definir las prioridades de armonización.

Actualmente se adelantan los preparativos con vistas a la celebración de la tercera sesión de la Comisión Conjunta "Cuba-Comisión Económica Euroasiática", que tendrá lugar en el último cuatrimestre del presente año, al tiempo que se continúan los intercambios para dar cumplimiento al cronograma de trabajo aprobado en la segunda sesión, el cual toma como base el Plan Conjunto de Colaboración.

Estimados colegas:

La cooperación en las esferas de salud y la biotecnología tras superar los momentos más difíciles de la pandemia de COVID-19, se reafirman como áreas de gran potencial para el fortalecimiento de las relaciones económico-comerciales entre Cuba y la Unión, las cuales no han sido aprovechadas suficientemente. En este marco destacamos la participación de Cuba en calidad de Observador, en el Comité de Farmacopea de la Unión Económica Euroasiática, ámbito propicio para intercambiar sobre temas de salud y las correspondientes regulaciones técnicas. Tomando en cuenta las normativas de la Unión, se trabaja para extender el uso de los medicamentos cubanos que ya son reconocidos individualmente por algunos de los Estados Miembros.

Resultan gratificantes los adelantos que se constatan para la realización de encuentros sistemáticos entre nuestra Zona Especial de Desarrollo Mariel y la Comisión Económica Euroasiática, lo cual nos permitirá aprender de las experiencias de cada parte, como antesala del establecimiento de negocios conjuntos. En esa perspectiva, se inscribe el interés de cuatro países para la creación de un parque industrial de la Unión Económica Euroasiática, en mi país.

Reconocemos la necesidad de dar un mayor impulso para la concreción de los intereses identificados en el sector agrícola relativos a la producción y comercialización de leche vacuna y carne de pollo. Cuba ha entregado a las contrapartes designadas por la Comisión Económica Euroasiática, dos propuestas de proyectos asociados a objetivos priorizados de nuestra economía.

La ocasión es propicia para reiterar la invitación a los Estados miembros de la Unión, para que representantes gubernamentales y empresariales nos acompañen en ocasión de la trigésimo octava Feria Internacional de la Habana, que se celebrará del 14 al 18 de noviembre próximos.

La citada Feria es la bolsa comercial de carácter general más importante de Cuba y el Caribe, y una de las más representativas en América Latina, por lo que resulta una excelente plataforma de negocios para empresas nuevas y para aquellas ya establecidas. La Habana dará una calurosa bienvenida a los representantes del espacio económico euroasiático, en un evento que brindará la oportunidad para ampliar los intercambios inter-empresariales en áreas de interés común.

Estimados colegas:

Cuba continúa asediada por los efectos recrudecidos del bloqueo de los Estados Unidos, a lo que se han sumado consecuencias de otros eventos adversos que nos hemos propuesto desafiar y vencer, como la actual crisis electroenergética.

Aprovecho la ocasión para reiterar, a nombre del pueblo y gobierno cubanos, el profundo agradecimiento a los Estados miembros de la Unión Económica Euroasiática por su permanente apoyo al cese del bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos a nuestro país. El 77 Período de Sesiones de la Asamblea General de la ONU que se iniciará el próximo mes de septiembre, considerará nuevamente este asunto, ocasión en que esperamos contar una vez más con el respaldo unánime de los Estados de la Unión al proyecto de Resolución que presentará Cuba.

Estimados jefes de delegaciones:

Cuba reitera su disposición para que las metas que se ha propuesto la Unión Económica Euroasiática se hagan realidad.

Cuba apuesta y apostará por la solidaridad y la cooperación como vías para enfrentar los retos actuales y futuros de la humanidad, conscientes de que juntos podremos acercar las soluciones que necesitan

nuestros pueblos.

Muchas gracias.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución